
”雪道”で初！？
「自衛官向けバス・トラック運転体験会及び合同就職相談会」

を開催しました！

近年、高齢化や人口減少の進展、２０２４年問題などにより深刻化
する運転手不足により、地域住民の生活に欠かせない公共交通・物流
の維持そのものが困難な状況となっています。

そこで、50 代半ばに定年を迎え、その多くは在職中に大型車両など
の運転免許を取得しており即戦力として期待される“自衛官”を対象と
した 「バス・トラック運転体験会及び合同就職相談会」を、北海道運
輸局札幌運輸支局と自衛隊札幌地方協力本部との共催により、令和６
年１２月７日（土）に、陸上自衛隊真駒内駐屯地内において開催しま
した。

自衛隊からは、数年後に退官予定で再就職先として運輸業を希望し
ている自衛官３５名、運送業界からは、バス、タクシー、トラックの
各団体の協力により計１２者が参加参加しました。

開催に先立ち、主催者である
北海道運輸局札幌運輸支局の
渋谷支局長、自衛隊札幌地方協
力本部の栗田本部長から挨拶が
あり、その後、３グループに分
かれて運転体験と合同就職相談
会が行われました。
（写真：挨拶する渋谷支局長）



運転体験では、各企業様のご協力により、バス・トラック車両計６
台が用意され、参加した自衛官は、プロドライバーからの説明を受け
た後、それぞれの車両を実際
に運転しました。

当日は、朝から降雪となり
「道内初！？」の雪道での運
転体験会となりました。

開始前に担当者により入念
な安全対策が講じられ、参加
した自衛官は北海道ならでは
で実践さながらの雪道運転を
体験していただくことができ
ました。

開催後に実施した、参加した自衛官へのアンケートでは、総合的な
満足度では３５名全員が「満足及びやや満足」と回答し、運輸業界
（バス・タクシー・トラック）が就職先の候補の一つになりえるか、
という質問には約８割の方が「なりえる」と回答し、今回のイベント
の手応えを十分に感じることができました。

各企業との合同
就職相談会では、
参加した自衛官は、
時間の限り各企業
の勤務体系等を熱
心に聞いていまし
た。

限られた時間ではありましたが、自衛官に運輸業界（バス・タク
シー・トラック）の魅力を伝えることができました。

運転体験車両にはト
レーラーのような大型
車両もありましたが、
降雪による悪路も難な
く運転している自衛官
の姿が印象的でした。



▼ 参加した自衛官の感想 ▼

貴重な体験をさせてもらいました。今後の就職活動
の参考となりました。

このような機会も設けていただき感謝しています。
今後も開催頻度を増やしてもらい、この業界について
勉強したいです。

就職への意欲が感じられる参加者が多かった。
興味を持って話を聞いてくださったり、具体的に質問をしてくだ
さった方が多く概ね説明がしやすく良かった。
来年度も引き続き開催して頂きたい。

▼ 参加した企業様の感想 ▼

今回は道内初の冬期の開催という試みとなりましたが、関係者の皆
様のご理解・ご協力により、特段の事故もなく無事に実施することが
できました。

また当日の降雪という天候も、北海道では当然想定される雪道とい
う道路状況で運転体験を行えたという意味で大変良い経験をしていた
だけたと思っています。

今回参加した皆様からいただいたご意見も踏まえ、次回以降より良
い開催に繋げていきたいと考えています。

北海道運輸局では、引き続き運輸業界の人手不足解消へ向けた取組
みを実施してまいります。

▼ 運輸局担当者より ▼

色々と話を聞くことにより具体的にイメージするこ
とができました。退職後の選択肢と大変参考になりま
した。


